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1РУЧЕНИЕ ТОВАРИЩУ Л. И. БРЕЖНЕВУ 
К И И Т Р О В С К О Й  П Р Е Н И И

23 ноября в Кремле Первый 
секретарь ЦК БКП, Председа
тель Государственного Совета 
НРБ Т. Живков вручил Гене
ральному секретарю ЦК КПСС, 
Председателю Президиума Вер
ховного Совета СССР Л. И. 
Брежневу диплом и Золотую ме
даль лауреата Международной

Димитровской премии.
Товарищ Брежнев удостоен 

этой высокой награды за обще 
ственно-политическую, * научную 
и творческую деятельность 
поддержку мира, демократии и 
социального прогресса.

(ТАСС).

СОВЕЩАНИЕ ПОЛИТИЧЕСКОГО 
КОНСУЛЬТАТИВНОГО КОМИТЕТА 

ГОСУДАРСТВ-УЧАСТНИКОВ 
ВАРШАВСКОГО ДОГОВОРА

22—23 ноября 1978 года в 
Москве состоялось совещание 
политического консультативного 
комитета государств— участни
ков Варшавского договора о 
дружбе, сотрудничестве и вза
имной помощи.

В совещании приняли участие 
делегации Народной Республи
ки Болгарии, Венгерской Народ
ной Республики, Германской Де
мократической Республики, 
Польской Народной Республики, 
Социалистической Республики 
Румынии, Союза Советских Со
циалистических Республик, Че
хословацкой Социалистической 
Республики. От Союза Совет
ских Социалистических Респуб
лик в работе совещания участ
вовала делегация в составе: 
JI. И. Брежнев — Генеральный 
секретарь ЦК Коммунистичес
кой партии Советского Союза, 
Председатель Президиума Вер
ховного Совета СССР, глава де
легации; А. Н. Косыгин — член 
Политбюро ЦК КПСС, Предсе
датель Совета Министров СССР; 
М. А. Суслов — член Полит
бюро ЦК КПСС, секретарь ЦК 
КПСС; А. А. Громыко —- член 
Политбюро ЦК КПСС, Министр 
иностранных дел СССР; К. У. 
Черненко — кандидат в члены 
Политбюро ЦК КПСС, секре
тарь ЦК КПСС; К. В. Русаков 
— секретарь ЦК КПСС; А. М. 
Александров — кандидат в чле
ны ЦК КПСС, помощник Гене
рального секретаря ЦК КПСС; 
А. И. Блатов — член Централь
ной ревизионной комиссии 
КПСС, помощник Генерального 
се1шетаря ЦК КПСС.

в  работе совещания. приняли 
участие Главнокомандующий 
Объединенными Вооруженными 
Силами государств — участни
ков Варшавского договора. 
Маршал Советского Союза В. Г. 
Куликов и Генеральный секре
тарь политического консульта
тивного комитета государств — 
участников Варшавского догово
ра Н. П. Фирюбин.

На совещании политического 
консультативного комитета бы
ли рассмотрены актуальные во
просы развития обстановки в Ев
ропе и состоялся обмен мнения
ми по некоторым вопросам меж
дународного положения в целом. 
Центральное место в обсужде
нии заняли дальнейшие шаги в

борьбе за развитие процесса 
разрядки напряженности и раз
оружения.

Свою оценку обстановки, свои 
выводы и предложения участни
ки совещания изложили в едино
душно принятой декларации го
сударств — участников Вар
шавского договора. Было услов
лено, что Советский Союз как 
страна проведения совещания 
распространит декларацию в ка
честве официального документа 
Организации Объединенных На
ций и доведет ее до сведения 
правительств всех государств— 
участников совещания по без
опасности и сотрудничеству в 
Европе.

Участники совещания, верные 
принципиальному курсу, разра
ботанному на съездах коммунис
тических и рабочих партий сво
их стран, вновь подтвердили на 
совещании политического кон
сультативного комитета свою 
твердую решимость продолжать 
последовательную борьбу за все
общий мир, свободу и независи
мость народов, за прекращение 
гонки вооружений и разоруже
ние, за разрядку международной 
напряженности, укрепление до
верия и дружбы между народа
ми. Они не пожалеют усилий 
для практического решения этих 
актуальнейших задач нашей 
эпохи.

Достигнута договоренность о 
том, что Комитет министров 
иностранных дел рассмотрит че
рез некоторое время на своем 
заседании с учетом развития об
становки дальнейшие мероприя
тия по выполнению задач, выд
винутых в декларации, и его 
участники доложат своим пра
вительствам о результатах про
деланной работы.

Политический консультатив
ный комитет заслушал доклад 
Главнокомандующего Объеди
ненными Вооруженными Сила
ми государств — участников 
Варшавского договора, Маршала 
Советского Союза В. Г. Кулико
ва о практической работе, про
деланной объединенным коман
дованием.

Совещание политического кон
сультативного комитета прохо
дило в обстановке братской 
дружбы и товарищеского со
трудничества.

1 ‘ (ТАСС).

Совещание дорожников
В райисполкоме состоялось 

совещание руководителей до
рожных и дорожно-строительных 
организаций. На совещании шла 
речь о вывозке дорожно-строи
тельных материалов в осенне- 
зимний период 1078— 1979 г.г.

С информацией выступил на
чальник дорожного участка 
№ 705 П. Н. Скоморохов. Он 
обратил особое внимание участ
ников совещания на форсирова
ние строительства дорог на Мо- 
сеево н Николу.

В Е С Т И  И З  К Р У Т О Й  о с ы п и

ОБЯЗАТЕЛЬСТВА ВЫПОЛНЯТ
Чуть больше месяца оста

лось до конца года. Рабочие 
нашего лесопункта прилагают 
все усилия, чтобы выполнить 
принятые социалистические обя
зательства.

Оператор челюстного погруз
чика коммунист И. М. Дрожде- 
нюк обязался за год погрузить 
на сцепы тепловозов 36 тысяч 
кубометров древесины. За де
сять месяцев на его счету 32  
тысячи кубометров.

— Обязательство выполню,
— говорит Иван .Михайлович,
— если лесосечные бригады не 
подведут, заготовят достаточ-

В поселке Крутая Осыпь жи
вет машинист тепловоза В. В. 
Скамьнн. Он здесь родился, вы
рос, несколько лет назад всту
пил в партию. Коммунист пока
зывает пример в труде. В октяб

ре Василий Васильевич вывез 
на Пятовский нижний склад 
1593 кубометра, древесины. 
План выполнил на 119,4 про
цента.

НА СНИМКЕ; В. В. Скамьнн.

Фото А. Щукина.

ПОДВОДИТ ПОДРЯДЧИК
Тотемский леспромхоз по 

зимним дорогам вывозит леса 
более 56 процентов годового 
плана. От своевременной и каче
ственной подготовки лесопунк
тов к работе зимой во многом 
зависит успешное выполнение 
планов нынешнего и будущего 
годов.

В комплекс подготовительных 
работ входит создание необходи
мого запаса хлыстов у трасс 
зимних дорог. Коллективы Ми
хайловского, Камчугского, Чу- 
риловского лесопунктов на 20 
ноября заготовили в запас более 
60 тысяч кубометров древеси
ны, успешно выполнив плановые 
задания.

Неудовлетворительно ведется 
создание запаса хлыстов в Пя- 
товском и Матвеевском лесо
пунктах. По сравнению с про
шлым годом объем работ здесь 
выполнен в два раза меньше. 
Получилось так потому, что на 
заготовку древесины направля
ется недостаточное количество 
бригад.

В связи с низкой несущей 
способностью грунтов нынче 
особое внимание необходимо об
ратить на штабелевку хлыстов, 
чтобы не допустить вморажи
вания в землю нижних рядов.

В прошлом году к первому 
декабря в леспромхозе были пу
щены все лесовозные трассы. 
Нынче из-за плохих погодных 
условий сделать это не удалось. 
С наступлением первых морозов 
нужно организовать двухсмен
ную проминку дорог, используя 
трелевочные тракторы.

В строительстве лесовозных 
дорог подводит наш подрядчик 
— коллектив Тотемского строи
тельного участка строительно 
монтажного управления треста 
«Вологдалесстрой». За два по
следних года он не построил че
тыре километра Камчугской ав 
тодороги с железобетонным по
крытием и столько же Пятов- 
окой УЖД. В этом году построе 
но только 1,2 километра дорог 
из запланированных семи.

Леспромхоз вынужден стро 
ить временные лесовозные усы 
большой протяженности, расхо
дуя на это немалые материалу 
ные и трудовые ресурсы.

Срыв плана дорожного строи 
тельства ведет также к пере
смотру лесосечного фонда, что 
отрицательно сказывается на 
работе предприятия.

В. АНФАЛОВ, 
главный инженер 

Тотемского леспромхоза.

ное количество древесины.
Имя бригадира лесосечной 

бригады В. А. Ленинского за 
успехи в труде в третьем году 
десятой пятилетки занесено на 
районную Доску почета. Васи
лий Александрович — опытный 
тракторист, умеющий организо 
вать работу членов бригады, до 
биться максимального использо 
вания техники. Во многом ем> 
помогает вальщик А. Г. Скамь 
ин.

Обязательство бригады 15 
тысяч кубометров древесины. 
За десять месяцев заготовлено 
12 тысяч кубометров. Бригада 
намерена в оставшиеся дни тру
диться еще более напряженно и 
завершить год ударным фини
шем.

Л. КОНЕВА, 
бухгалтер лесопункта 

Крутая Осыпь.

ТЕХНИКУ—НА ЛИНЕИКУ 
ГОТОВНОСТИ

В середине ноября в колхо
зах «Мосеево», «Заветы Ильи
ча» и «Большевик» должен бы 
состояться технический осмотр 
машинно-тракторного парка и 
сельхозмашин. Но сроки прове
дения этого важного мероприя
тия пришлось перенести на ко
нец месяца — хозяйства к не
му оказались не готовыми.

Механизаторы Бабаевского 
района обратились с призывом 
ко всем механизаторам области: 
не позднее 25 декабря поставить 
на линейку готовности почво
обрабатывающие орудия и сеял
ки. Первыми почин бабаевцев

ПРОДОЛЖАЮТ 
С С Ы Л А Т Ь С Я  
НА П О Г О Д У

Льготы участникам войны
Центральный Комитет КПСС и Совет Министров СССР 

приняли постановление «О мерах по дальнейшему улучшению 
материально-бытовых условий участников Великой Отечествен
ной войны».

Постановлением участникам 
Великой Отечественной войны 
установлена 50-процентная скид
ка со стоимости проезда один 
раз в год (туда и обратно) же
лезнодорожным транспортом, а 
в районах, не имеющих желез
нодорожного сообщения, вод
ным, воздушным или междуго
родним автомобильным тран
спортом.

Ряд других льгот касается 
ссуд на индивидуальное жилищ
ное строительство, времени еже
годных отпусков, обеспечения 
медицинской помощью и путев
ками в санатории и дома отдыха, 
преимущественного права на 
прием в садоводческие товари

щества (кооперативы), на уста
новку квартирного телефона.

Инвалидам Отечественной 
войны предоставляется дополни
тельно ряд льгот, в частности, 
право бесплатного проезда же
лезнодорожным и водным тран
спортом пригородного сообще
ния и в автобусах пригородных 
маршрутов. 11м установлена 
скидка на приобретение топли
ва. Инвалиды Отечественной 
войны I и II групп освобождают
ся от уплаты сельскохозяйствен
ного налога, налога со строений 
и земельной ренты.

Льготы вводятся с 1 января 
1979 года.

(ТАСС).

поддержали труженики колхоза 
«Сигнал». Там ремонт техники 
успешно ведет звено. А как же 
откликнулись на призыв мосеев- 
ские, заозерские, середские ме
ханизаторы? Пока никак. Ма
шины помыли — и делу -конец. 
Механики А. Н. Попов, П. Ф. 
Дуров и Н. И. Гущин продол
жают ссылаться на погоду: мол, 
дожди виноваты, на машинных 
дворах грязь непролазная, по
этому технику на площадки для 
хранения не доставить.

В колхозе «Заветы Ильича» 
сельскохозяйственные машины 
стоят вокруг водоема, хотя пло
щадка рядом. Если техника до 
сих пор на хранение не постав
лена, то трудно вести разговор 
о подготовке ее к полевым ра
ботам будущего года.

Время торопит. На исходе 
ноябрь. Можно ли прогнозиро
вать об успешном завершении 
первого этапа соревнования — 
окончанию ремонта плугов, бо
рон, культиваторов, сеялок до 
20—25 декабря, если в хозяй
ствах еще не продуманы вопро
сы организации ремонтных ра
бот, не подобраны люди, не соз
даны звенья.

Руководители, специалисты 
этих и других хозяйств должны 
помнить — предстоящая весна 
будет как никогда напряженной 
и не простит раскачки с подго
товкой техники.

Н. КОРЮКИН. 
инженер 

«Госседьтехиадвора»)
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РАССКАЗЫ О ДЕЛЕГАТАХ КОНФЕРЕНЦИИ
В первичных партийных организациях района закончились 

отчетно-выборные собрания. Они дали оценку работы выборных 
органов, определили очередные задачи коммунистов по улуч
шению организационной, массово-политической и внутрипартий
ной работы на будущее. 23 декабря 1978 года состоится XXXII 
районная партийная конференция, на которую делегатами избра
но более 240 членов КПСС.

Сегодня мы начинаем публикацию рассказов о делегатах 
райпартконференции. С молодым коммунистом Сухонского лес
промхоза А. П. Кондрашовым вас знакомит секретарь партий
ной организации предприятия А. С. Двойнишников.

БЕЗ  О Т Р Ы В А  
ОТ ПРОИЗВОДСТВА

К новичку в механическом це
хе Сухонского леспромхоза от
неслись недоверчиво. И лет ему 
маловато — только-только пас
порт получил, и © «ости не ши
рок, и организм не окреп как 
следует, а тут дело надо иметь 
с металлом. Да и образование— 
восемь классов по нынешним 
временам ниже минимума. Са
ша Кондрашов, которого приня
ли на предприятие учеником 
слесаря, больно воспринял рав
нодушие и даже некоторое пре
небрежение людей, с .которыми 
ему предстояло начинать трудо
вую биографию. Выручил на
ставник:

— Не обижайся на них, а до
кажи, что ты и умеешь кое-что, 
и задор комсомольский у тебя 
есть, и уж если за что взялся 
-г- до конца доведешь.

Для начала Саше поручили 
изготовление незначительных 
деталей — шайб. Но потому как 
он уверенно закрепил кусок же
леза в тисках и начал стачивать 
напильником ребро, как раста
чивал отверстия на сверлильном 
станке, соседи поняли: руки пар
ня знакомы и с более сложными 
операциями.

И в самом деле, Кондрашов 
с малых лет привык к домашне
му труду, с увлечением зани
мался в школьных слесарных 
мастерских, пытаясь проникнуть 
в тайны профессии. В леспром
хозе внимательно приглядывался 
к работе опытных слесарей, об
ращался к ним за советом. И 
его тут скоро признали за сво
его, равным. Стали поручать 
все более сложные операции по.

ПОЛИТПРОСВЕЩЕНИЕ

РАССМОТРЕНА
О Ч Е Р Е Д Н А Я

Т Е М А
Многие коммунисты партий

ной организации райисполкома 
в этом учебном году изъявили 
желание изучать в системе по
литического самообразования во
просы аграрной политики КПСС. 
На днях состоялось очередное 
семинарское занятие, на кото
ром рассмотрена тема «Сущ
ность и особенности аграрной 
политики КПСС на современном 
этапе».

С рефератом «Творческое раз
витие Коммунистической парти
ей Советского Союза маркси
стско-ленинской аграрной тео
рии» выступил Э. А. Копытов.

Н. В. Неклюдова подробно 
рассказала о роли мартовского 
(1965 года) Пленума ЦК КПСС 
в выработке аграрного курса 
партии в период развитого со
циализма, подкрепляя теорети
ческие положения многочислен
ными убедительными примерами 
из жизни страны, области, рай
она.

Содержательным было и вы
ступление Н. К. Рычкова, рас
крывшего цели и основные на
правления аграрной политики 
партии. разработанные XXV 
съездом КПСС.

На следующем занятии, кото
рое состоится в первой полови
не декабря, слушатели семинара 
обменяются мнениями по теме 
«Интенсификация сельскохо
зяйственного производства и пе
ревод его на современную инду
стриальную основу».

М. НОВОСЕЛОВА, 
руководитель теоретичес

кого семинара.

ремонту автомобилей и тракто
ров.

Знаний, полученных в восьми
летке, как убедился сам Кондра
шов, явно не хватало, чтобы 
быть наравне с современной тех
никой. Даже не. специальных, а 
общих знаний. И он поступает в 
вечернюю школу. Но и этого 
парню показалось мало. Очень 
уж захотелось в совершенстве 
изучить автомашину и не только 
ее устройство, а получить права 
водителя. Что это за специа
лист, который ремонтирует ма
шину, а обкатать ее не может?
— спросил он себя. И поступил 
на курсы шоферов.

Добился Александр своего. 
Без отрыва от производства по
лучил среднее образование и 
права шофера. Назначили его 
водителем лесовоза. Но едва ус
пел освоить автомашину и труд
ную дорогу в Лохту, призвали в 
армию.

Как он служил? Однажды из 
части пришло письмо от секре
таря парторганизации. Он писал, 
что комсомолец солдат Кондра
шов достоин быть коммунистом. 
И спрашивал, могут ли наши 
члены партии дать ему рекомен
дации. Мы тоже считали, что

парень заслуживает такого до
верия, рекомендации выслали.

Из армии А. П. Кондрашов 
вернулся коммунистом, вернулся 
на свое родное предприятие и 
снова оел за баранку лесовоза. 
Машина ему досталась старень
кая. А дорога на Лохту далекая 
и трудная. Другой бы мог- по
требовать машину получше, ведь 
он не такую сдавал перед призы
вом. Но молодой коммунист по
нимал: надо кому-то и на этой 
лес возить. Согласился. И не 
только для того, чтобы ездить, 
а показать, что в умелых руках 
даже изношенная техника мо
жет творить чудеса. 120— 130 
процентов — такова его смен
ная выработка в прошлом сезо
не.

Сейчас предприятие готовится 
к зимним лесозаготовкам. Про
кладываются и ремонтируются 
дороги, лесовозные усы - ветки. 
Полным ходом идет ремонт тех
ники. Принимает участие в ре
монте и Александр Кондрашов, 
хотя ему нынче свою машину 
разбирать не надо. Недавно лес
промхоз получил уральца, толь
ко что сошедшего с заводского 
конвейера. Кому его доверить? 
Разумеется, тому, кто бережли 
во относится к технике, тща 
тельно за ней ухаживает, доби
вается высокой выработки. Ис
ходя из этих соображений и за
крепили «Урал-375» за комму
нистом Кондрашовым и его на
парником, опытнейшим водите
лем Иваном Михайловичем Сол
датовым.

Александр Кондрашов с не
терпением ждет установления 
зимней дороги. Ему хочется 
день открытия районной партий
ной конференции ознаменовать 
более высокой производитель
ностью автомашины на вывозке 
леса.

А. ДВОИНИШНИКОВ, 
секретарь парторганизации 

Сухонского леспромхоза.

ЛАУРЕАТЫ ГОСУДАРСТВЕННОЙ ПРЕМИИ СССР 
1978 ГОДА

Это наша с тобой биография*

С чего начиналась, чем продолжалась, чем гордится сейчас 
наша Советская Родина, *сак она росда и крепла, как жил и сра
жался за нее наш народ, как трудятся и за что борются люди 
страны социализма под руководством Коммунистической пар
тии Советского Союза — все это показали аэтрры цикла доку
ментальных телевизионных фильмов «Наша биография».

В зримых образах и в накале точно найденных проникновен
ных слов воссоздаются события 60 героических лет, пройденных 
нашей страной. И зрители мысленно проходят «этапы большого 
пути», глядя в прошлое через призму сегодняшних великих до
стижений Родины.

За цикл документальных фильмов «Наша биография» кол
лектив создателей цикла в составе авторов сценариев В. С. Гу
барева, В. В. Егорова, А. Г. Лысенко, Э. М. Сагалаева, Г. М. 
Шерговой, Е. П. Широкова, режиссеров —- С. И. Аннаполь- 
ской, С. А. Белянннова, А. В. Корвякова, И. И. Романовского 
и актера Ю. И. Каюрова удостоен Государственной премии 
СССР 1978 года.

НА СНИМКЕ: артист Юрий Иванович Каюров, читающий в 
цикле фильмов «Наша биография» ленинские тексты.

Фото ТАСС.

РЕШЕНИЯ ИЮЛЬСКОГО ПЛЕНУМА 
ЦК КПСС—В ЖИЗНЬ

Наша Коммунистическая пар
тия и правительство придают 
большое значение проблеме ук
репления среднего звена управ
ления производством >в сельском 
хозяйстве. На XXV съезде 
КПСС Л. И. Брежнев говорил, 
что в области укрепления сель
ского хозяйства квалифициро
ванными кадрами сделано нема
ло. Однако в средних и низовых 
звеньях эта проблема остается, 
как отмечалось и на июльском 
(1978 года) Пленуме ЦК, клю
чевой.

Решение этой основной про-, 
блемы осуществляется направ
ленными мерами. Об этом сви
детельствуют. в частности, по
становления ЦК партии «О ра
боте Ростовского обкома КПСС 
по укреплению сельского хозяй
ства кадрами среднего звена, ме
ханизаторов и других массовых

V
ние. Нужны, кроме всего прозд? 
го, профессиональные знания 
руководителя. Руководитель «bJ ^  
своих отношениях с подчиненны "  
ми должен быть чутким, отзыв
чивым, вежливым, справедли
вым. ’Фч 

В районе немало бригадиров 
практиков — прирожденных ор
ганизаторов. Для примера назо
ву М. А. Жданова и А. П. Бог
данову из колхоза «Сигнал»,
Н. Н. Зайцева и Л. Ф. Попова 
из колхоза «Великодворье»,
С. В. Серкову из колхоза «Ни
кольский». А. В. Котова из колдо* 
хоза «Родина», у которых 
жны проходить и проходят ста
жировку — школу наставниче
ства молодые специалисты. К 
сожалению, такая форма приоб
ретения навыков руководителя 
используется далеко не в пол
ной мере.

БРИГАДУ ВОЗГЛАВЛЯТЬ 

СПЕЦИАЛИСТУ
профессий», а также постанов
ление ЦК КПСС и Совета Ми
нистров СССР «O' дополнитель
ных мерах по стимулированию 
перехода специалистов сельско
го хозяйства на работу руково
дителями .отделений, бригад, 
ферм и других подразделений 
среднего звена производства в 
колхозах и совхозах».

По этому постановлению дол
жности бригадиров в растение
водстве и животноводстве отно
сятся к инженерно-техническому 
персоналу.' Для них предусмот
рен ряд льгот.

После опубликования поста
новления пятнадцать специалис
тов в районе изъявили желание 
пойти работать бригадирами и 
помощниками бригадиров. Это 
Ф. И. Оленев, Е. А. Полорото- 
ва. Л. П. Момотова в совхозе 
«Тотемский», А. Д. Тяпунов и 
Н. А. Волокитина в колхозе 
«1-е Мая», Н. И. Зайцев ;— в 
«Великодворье». А. А. Мара ков. 
Е. А. Харитонова и Т. М. Дет- 
кова — в «Родине». Е. В. Дап- 
шис и К. И. Шиловская — в 
колхозе «Сигнал» и другие. В 
основном все они окончили спе
циальные учебные заведения.

Вологодский сельскохозяйст
венный техникум на отделении 
агроном-организатор, зоотехник- 
организатор готовит руководите
лей среднего звена, но колхозы 
«Никольский». «1-е Мая». «Ро
дина», «Память Ленина». «Кра
сное знамя» не используют этой 
возможности, на учебу никого 
не посылают.

Хотя ежегодно в район посту
пает от пяти до восьми специа
листов для замещения должнос
тей бригадиров, укрепление 
среднего звена происходит мед
ленно. И в то же время каждый 
год из пяти бригадиров в сред
нем один заменяется. Причин 
этому много: недостаток опыта 
у молодых специалистов, неупо
рядоченный рабочий день, недо
статочная материальная заинте
ресованность. необеспеченность 
жильем, слабая трудовая дис
циплина. недостаток рабочей си
лы и другое.

Но главное, почему специали
сты воздерживаются от приня
тия предложения «возглавить 
бригаду или уходят с этой дол
жности — неумение управлять 
людьми. Чтобы управлять кол
лективом и вести его к опреде
ленной цели, мало иметь сред
нее или даже высшее образова-

Не маловажное место в под
готовке руководителя коллекти
ва занимает обучение практи
ков. В районе открыта межхо- 
зяйственная школа повышения 
квалификации сельскохозяйст
венных кадров. Но она почти 
бездействует. Вот и теперь с 13 
ноября обучаются руководители 
среднего звена. Но на курсы не 
послали ни одного бригадира 
колхозы «Заветы Ильича». «Мо- 
сеево», «Никольский», «Путь к 
коммунизму», «Великодворье», 
«1-е Мая», «Красное знамя». 
Председатели .колхозов и дирек
тора совхозов неохотно отпуска
ют на учебу бригадиров и спе
циалистов, хотя и остро нужда
ются в квалифицированных ру
ководителях подразделений. 
Свою позицию они объясняют 
тем, что это может привести к 
падению дисциплины труда, сни
жению надоев, привесов... Но 
это лишь дымовая завеса. За 
нею скрывается нежелание ру
ководителей хозяйств позабо
титься о создании резерва кад
ров, отсутствие полноценной за
мены. Это всегда отрицательно 
сказывается на результатах хо
зяйственной деятельности.

Руководителям хозяйств необ
ходимо смелее идти на укрепле
ние среднего звена специалиста
ми. Умелыми бригадирами мо 
гут стать и сегодняшние прак
тики при условии, конечно, об
учения. Ведь даже лучшие из 
них, работающие сегодня хоро
шо, завтра могут оказаться в за
труднительном положении. 
Жизнь не стоит на месте.

Большие задачи предстоит ре
шить труженикам сельского хо
зяйства в ’ десятой пятилетке. 
Колхозы и совхозы оснащаются 
новейшей техникой. Они должны 
осуществлять в больших объе
мах работы по химизации и ме
лиорации земель, проводить 
специализацию и концентрацию, 
производства. И задачи эти. в 
первую очередь, решаются в 
бригадах, на фермах. От того, 
кто стоит во главе их, в значи
тельной мере зависит судьба 
производства. Это должны быть 
квалифицированные специалис
ты сельского хозяйства, умелые 
организаторы и воспитатели кол
лективов.

А. ПАШИЧЕВА. 
старший специалист 

по кадрам управления 
сельского хозяйства.

Учащиеся Камчугской сред
ней школы писали в редакцию
о том, что в школе не работает 
буфет, не организовано горячее 
питание.

Из роио сообщили, что в на
стоящее время получают горя
чее питание учащиеся групп 
продленного дня, интерната и 
начальных классов.

Меры по улучшению питания 
учащихся согласованы с началь
ником лесопункта В. И. Кузне
цовым н заведующим базой ор-

Письма не опубликованы, но меры приняты
са Тотемского леспромхоза Н. И. 
Момотовым.

С открытием в конце ноября 
в поселке столовой лесопункта 
число учащихся, питающихся по 
абонементам, увеличится до 70 
—80 человек. В большой пере
рыв в школе будет организована 
продажа пирожков н горячего 
чая.

• *
Читательница нашей газеты

А. Михеева из Камчугн в своем 
письме рассказывает, что еще 
в мае она сдала на приемный 
пункт шубу и просила покрыть 
ее хорошим материалом. И вот 
уже полгода ежемесячно звонит 
в ателье, приезжает сама в То- 
тьму, но каждый раз возвраща
ется домой с обидой на работ
ников КБО.

Правда, в августе ей предло
жили шубу забрать, но заказ

был выполнен некачественно, 
пришлось оставить на переделку*

Директор КБО А. Н. Игошев 
сообщил, что факты, изложен
ные в письме, подтвердились. 
За срыв срока исполнения зака
за наказана диспетчер А. П. Кон
шина, а за некачественное его 
исполнение бригадиру Р. И- 
Бурловой объявлен выговор.

Шубу Михеева получила в на
чале ноября.
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О б ъ е к т ы  с д а в а т ь  в срок
в  августе этого года в Чере- 

^ А о в ц е  состоялось областное сове- 
ь Чцание бригадиров, партийных, 
Н̂ щрофсоюзных и хозяйственных 
^■руководителей строительных и 
■Имонтажных организаций. Его

^К астники  приняли обращение 
I  ко всем строителям области.
’ В нем. в частности, говорит
ся. что в целях выполнения ус
тановленной на 1978 год и пя
тилетку программы, обеспечения 
ввода в действие мощностей и 
объектов необходимо широко 
развернуть работу по массовому 

*  внедрению на стройках передо- 
Н в ы х  методов организации труда. 
ИгЙезусловному выполнению каж- 
Щ  дым коллективом заданий по ро

сту выработки.
Обращение звучит актуально

I и для тотемских строителей, осу
ществляющих большую програм
му работ. За десять месяцев это
го года строительными организа
циями выполнено строительно
монтажных работ на 6 .5 милли
она рублей. Введены в эксплуа
тацию четыре жилых дома на 
57 квартир, база орса Тотемско
го леспромхоза, растворо-бетон- 
ный узел, сушильный сарай для 
кирпича, километр лесовозной 
автодороги в Камчуге, 10,5 кило
метра автодорог с гравийным по
крытием.

Увеличилось количество 
бригад и объем выполняемых 
работ по методу бригадного под
ряда.

Выполнили план строительно
монтажных работ коллективы 
строительно - монтажного управ
ления треста « Вологдаграждан- 
строй». дорожной передвижной 
механизированной колонны №  8.

Однако партийные организа
ции, руководители строительных 
организаций вее еще мало вни
мания уделяют повышению от
ветственности коллективов за 
выполнение государственных 
планов и принятых социалисти
ческих обязательств. План стро- 
ительно-монтажных работ выпол
нен по району на 88 процентов. 
Не справились с установленны
ми заданиями коллективы стро
ительного участка треста «Во
логда лесстрой», районного объ
единения «Сельэлектро». пере
движной механизированной ко
лонны треста «Вологдасельхоз-

монтаж», дорожно - строитель
ного управления №  6. дорожно
го участка №  705, передвижной 
механизированной колонны 
№  15.

Наибольшее отставание от 
графика допустил -коллектив 
межколхозной передвижной ме
ханизированной колонны. План 
строительно-монтажных работ 
по генподряду и собственными 
силами выполнен соответственно 
на 44 и 45 процентов. Из 38 за 
планированных объектов в экс
плуатацию пущено только четы
ре.

Не были организованы рабо
ты на объектах в черте города, 
где имеются подъездные пути 
для завоза материалов. Медлен
но ведется строительство зданий 
станции по борьбе с болезнями 
животных, детсада совхоза «То- 
темский», производственной ба
зы ПМН треста «Вологдасель- 
хозмонтаж», семенной инспек
ции.

Неудовлетворительно ведутся 
работы по проектированию и 
строительству трех 27-квартир
ных домов, детского комбината. 
Не введены в эксплуатацию три 
жилых дома на десять квартир, 
два животноводческих помеще
ния на 340 голов, мастерская на 
50 условных ремонтов, санпро
пускник. Плохо устраняются не
доделки на наружной канализа
ции и очистных сооружениях в 
мастерской совхоза «Тотем- 
ский».

Срывает сроки ввода объектов 
в эксплуатацию коллектив строй
участка треста «Вологда лес- 
строй». Не сданы вовремя узел 
связи речного порта Тотьма. 
два километра Камчугской авто
дороги и столько же Пятовской 
УЖД.

В течение ряда лет неудовле
творительно работает коллектив 
мостостроительного управления 
№  1. На причале речного порта 
выполнено строительно-монтаж
ных работ на 18 тысяч рублей, 
что составляет лишь 38  процен
тов плана. Практически не на
чато строительство причала рай- 
сельхозтехники. Задания по 
строительству мостов через реч
ки Пельшма и Нореньга выпол
нены только на 18 процентов.

В строительных организациях

мало внимания уделяют вопро
сам укрепления трудовой и про
изводственной дисциплины. Все 
еще велико количество прогулов 
в межколхозной передвижной ме
ханизированной колонне, пере
движной механизированной ко
лонне треста «Вологдасельхоз- 
монтаж», дорожном участке 
№  705. В МПМК и ПМК треста 
«Вологдасельхозмонтаж» при
ходится потерь рабочего време
ни на одного рабочего по причи
не прогулов соответственно по 
два и восемь человеко-дней.

Имеются серьезные недостат
ки в организации социалистиче
ского соревнования, слаба его 
гласность. Не всегда обеспечи
вается правильное сочетание мо
ральных и материальных сти
мулов. Все это снижает резуль
тативность соревнования, его 
действенность.

Партийные организации не в 
полной мере используют предо
ставленное им право контроля 
за деятельностью администра
ции.

Основными причинами невы
полнения плана и срыва сроков 
ввода объектов в эксплуатацию 
являются слабая организатор
ская работа администрации, пар
тийных организаций, отсутствие 
графиков производства работ на 
пусковых объектах, необеспечен
ность стройматериалами, боль
шие потери рабочего времени, 
недостаточный контроль за ка
чеством работ.

В целях выполнения планов и 
социалистических обязательств, 
обеспечения фронтом работ в 
зимних условиях необходимо 
разработать конкретные меро
приятия по безусловному вводу 
объектов в эксплуатацию, улуч
шению хранения материалов и 
качества строительно-монтажных 
работ, использования техники, 
бороться с текучестью кадров и 
укреплять трудовую дисциплину. 
Должна быть повышена ответст
венность инженерно - техничес
ких работников за выполнение 
плановых заданий на всех объ
ектах. Особое внимание обра
тить на подготовку объектов к 
работе в зимних условиях.

С. ФИЛИППОВ,
инструктор райкома КПСС.

Лауреаты Государственной 
премии СССР 1978 года

Оператор Ширвинтского (Ли
товская ССР) межколхозного 
свиноводческого комплекса Ва
лерия Нарбунтене (на снимке) 
почти тридцать лет проработала 
в животноводстве. Нынче на ее 
попечении в репродукторном сек
торе 1300 поросят при норме— 
860.

За выдающиеся достижения в 
труде С. Д. Виштак, Д. Куша
ков, В. Нарбунтене в числе дру
гих передовиков Всесоюзного со
циалистического соревнования 
удостоены Государственной пре
мии СССР 1978 года.

Фото ТАСС.

ЧЕЛЯБИНСКАЯ ОБЛАСТЬ. Осуществляя решения июль
ского (1978 года) Пленума ЦК КПСС, коллектив Уральского 
автомобильного завода создает для сельского хозяйства новый 
тягач высокой проходимости с самосвальным кузовом.

Собран первый опытный образец «Урала-5557» (на снимке), 
который теперь проходит лабораторно-дорожные испытания. 
Грузоподъемность машины — 7 тонн, а с прицепом — 12,5 
тонны. Созданы два варианта бортов: основные — объемом 8,8 
кубометра и надставные объемом 18 кубометров. Все колеса— 
ведущие, с регулируемым давлением в шинах. Скорость — до 
65 километров в час. Кузов машины цельнометаллический, с 
двухсторонней бортовой разгрузкой. Установлен дизельный дви
гатель «КамАЗ-740» мощностью 210 лошадиных сил.

Фото ТАСС.

ДЛЯ УЛУЧШЕНИЯ 
КАЧЕСТВА ИЗДЕЛИЙ

Коллектив комбината бытово
го обслуживания постоянно ищет 
возможности для совершенство
вания своего производства. Для 
более ритмичной работы пред
приятия в этом году внедряется 
новая система «Ритм». Она 
включает в себя методы управ
ления и организации труда, обес
печивающие непрерывность тех
нологического процесса, четкое 
•взаимодействие всех участков 
службы быта, выполнение зака
зов населения в установленные 
сроки.

, Раньше время примерок и ис
полнения заказов назначали 
приемщики. Они не могли пра
вильно сориентироваться в уста
новлении сроков и проконтроли
ровать их соблюдение. Теперь 
для обеспечения новой системы 
создана специальная диспетчер
ская служба. Главный диспетчер 
М. В. Двойнишникова и диспет
чер Н. Василенко определяют 
гарантированные сроки прове
дения примерок, делают расче
ты запуска заказов по участкам 
производства, ведут контроль за 
своевременным их исполнением.

Отдельные элементы системы 
«Ритм» успешно осваиваются в 
трикотажном цехе. Здесь обору
дуется участок запуска изделий 
в производство, для каждого за
кройщика устанавливаются ячей
ки и кронштейны, предназначен
ные для изделий первой пример
ки и исполненных заказов.

В цехах «комбината устанавли
вается современное оборудова
ние. Устаревшие стачивающие 
машины заменяются новыми, 
более быстроходными. Теперь

обработка петель у верхней муж
ской и женской одежды произ
водится специальной машиной 
чехословацкой фирмы «Минер
ва».

Внедряется у нас и система 
управления качеством, при кото
рой будет осуществляться уста
новление и обеспечение необхо
димого уровня качества продук
ции при ее разработке и произ
водстве.

В каждой бригаде по поши
ву одежды создан межопераци* 
онный контроль. Контролер про
веряет качество изделий между 
операциями. Служба ОТ К оце
нивает исполненные заказы пе
ред отправкой на склад. Раз в 
месяц технологическую обработ
ку их осматривает комиссия, в 
которую входят главный инже
нер комбината, заведующая ате
лье. закройщицы, портнихи.

Качество продукции оценива
ется с точки зрения эстетичес
ких и конструктивных показа
телей. При этом обращается 
внимание на соответствие кон
струкции изделий внешним дан
ным заказчика, направлению мо
ды, оценивается удобство и ра
циональность одежды.

Качество определяет и сам 
заказчик. Он может высказать 
замечания и пожелания на об
ратной стороне квитанции.

Внедрение обеих систем позво
лит нашему коллективу улуч
шить качество изделий и повы
сить производительность труда 
во всех цехах.

Л. МЕНЬШИКОВА, 
главный инженер комбината 

бытового обслуживания.

СОВЕТУЕТ СПЕЦИАЛИСТ
Погодные условия нынешнего 

года были крайне неблагоприят
ными для формирования урожая 
сельскохозяйственных культур. 
Отрицательно они отразились на 
росте и развитии картофеля. Об 
этом можно судить по его уро
жайности — в среднем по рай
ону с гектара собрано 18,3 цент
нера клубней.

Этот год особенно неблагопри
ятен по наличию инфекции на 
клубнях картофеля. Проверка
ми и результатами клубневых 
анализов установлено значи
тельное поражение картофеля 
болезнями. В колхозах именн 
Ленина. «Сигнал», совхозе «То- 
темский» повреждено клубней 
от 27 до 55 процентов. Отмече 
но заболевание картофеля и 
Других хозяйствах, причем 
всех партиях он поражен Н  
тофторой. Все это требует в те 
чение периода хранения прини
мать меры для обеспечения его 
сохранности, которая зависит в 
основном от качества клубней, 
их подготовки к хранению.

Для поддержания оптималь
ных условий хранения картофе
ля при естественной вентиляции 
его укладывают в ящики, кон
тейнеры. Но в хозяйствах обыч

но хранят его навалом. При этом 
следует учитывать, что толщина 
слоя не должна превышать 1.5 
метра. В противном случае не
избежны отпотевание, самосог
ревание клубней, развитие бо
лезней.

Выделяют несколько перио
дов хранения картофеля: лечеб
ный, период охлаждения, основ
ной и весенний. В лечебный пе
риод создают условия для за

пей на хранение повреждения 
зарубцовываются, кожура огру
бевает. Благодаря утолщению и 
опробковаиию кожуры предот
вращаются чрезмерные потери 
•влаги, и клубни становятся бо
лее устойчивыми к поражению 
микроорганизмами.

При наличии в партии карто
феля, пораженного фитофторой, 
надо как можно быстрее охла
дить его. Для перехода от ле-

в результате чего картофель 
приобретает сладковатый при
вкус. В охлажденных клубнях 
при незначительных механичес
ки х повреждениях во время пе
реборок и затаривания образуют
ся участки потемневших тканей. 
При температуре ниже минус од
ного градуса клубни замерзают.

При хранении картофеля при 
температуре выше шести граду
сов резко увеличиваются потери

КАК СБЕРЕЧЬ КАРТОФЕЛЬ
в 

во 
фи-

живления механических повреж
дений клубней. Этот процесс 
наиболее успешно проходит при 
температуре 15— 18 градусов 
при относительной влажности 
воздуха 85—95 процентов и ин
тенсивном вентилировании. В 
этих условиях на порезах, тре
щинах, царапинах, потертостях 
образуется слой опробковевших 
клеток. В местах механических 
повреждений накапливаются хи
мические вещества, токсичные 
для некоторых возбудителей бо
лезней картофеля. Через две— 
три недели после закладки клуб-

чебного к основному периоду 
хранения требуется охладить 
клубни от 15— 18 до двух— че
тырех градусов. В наших усло
виях в хранилищах с естествен
ной вентиляцией удается сделать 
это за 4 5 — 60 дней. Чем быст
рее будет охлажден картофель, 
тем лучше сохранится.

В основной период хранения 
температура должна быть два — 
четыре градуса при относитель
ной влажности воздуха 8 5 — 95 
процентов. При понижении тем
пературы ниже одного градуса 
в клубнях накапливается сахар,

питательных веществ, ускоряет
ся прорастание, снижается ус
тойчивость к возбудителям бо
лезней.

Отпотевание происходит по 
ряду причин. Если перекрытие 
хранилища плохо утеплено, с на
ступлением морозов верхний 
слой клубней переохлаждается 
и увлажняется. Если воздух над 
штабелем картофеля будет на 
два градуса ниже, чем в штабе
ле. клубни отпотевают на неко
торую глубину укладки.

Для борьбы с отпотеванием в 
хранилищах с естественной вен

тиляцией штабеля картофеля 
укрывают соломой, рогожей, 
другим материалом. Фронт со
прикосновения холодного и теп
лого воздуха перемещается 
вверх, и влага выпадает в слое 
материала. Увлажненную соло
му заменяют сухой.

Весенний период хранения за
канчивается с началом прорас
тания клубней, которое начина
ется во время потепления. При 
необходимости хранения продо
вольственного картофеля до мая 
его нужно к началу прорастания 
охладить до одного —трех гра
дусов. Для семенного картофе
ля. имеющего продолжительный 
период покоя, весеннее переох
лаждение клубней не применя
ют , так как оно может нарушить 
биологические процессы подго
товки почек к прорастанию и в 
дальнейшем снизить урожай. 
Рано прорастающие сорта ох
лаждают так же. как и продо
вольственный картофель.

Для строгого соблюдения тем
пературного „ режима в каждом 
хранилище необходимо иметь 
термометр.

С. ЗЕНКОВ, 
агроном, начальник станции 

защиты растений.
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П А М Я Т Н А Я L.МЕДАЛЬ

Одна за другой к зданию загса подъезжают машины с жени
хом и невестой. В субботы у нас всегда бывает многолюдно. Те
перь вместе со свидетельством о браке мы вручаем новобрач
ным памятную медаль «Совет да любовь». Первыми обладате
лями ее в нашем районе стали Г. Осовскнй н JI. Окатова. Мо
лодоженов тепло поздравила со знаменательным событием в их 
жизни второй секретарь райкома комсомола Н. А. Силинская.

Памятные медали были также вручены А . Ламовой н 
В. Стрелкову, А . Миняевой и Н. Елисееву.

Торжество продолжалось долго. Приехали зарегистрировать 
новорожденного Валентина и Валерий Зуевские. Много добрых 
слов в адрес родителей сказала заведующая детскими яслями 
Т. И. Стригина.

У молодых супругов Александра и Клавдии Моховиковых 
родился первый ребенок — дочь Оксана. При торжественной 
регистрации присутствовали почетные родители — Валентина 
и Николай Осовские. Они оставили свои росписи в книге реги
страции актов гражданского состояния и обещали принять актив
ное участие в воспитании Моховиковой Оксаны.

Зарегистрировали новорожденных Ольга и Владимир Гог- 
левы, Тамара и Евгений Овсянниковы, Галина и Владимир Мень
шиковы. Работники речного порта Тотьма, райсельхозтехники, 
детских яслей, санэпидемстанции поздравили молодых родите
лей с новорожденными и пожелали вырастить детей настоящи
ми людьми.

А . ЯКУШ ЕВА,
• * ' заведующая райбюро загс.

НА СНИМКЕ: памятная медаль вручается А. Ламовой н 
В. Стрелкову.

ОДНОЙ ДОРОГОЙ, 
С ДУМОЮ одною

Четверть века идут по жизни 
тесте супруги Анемаиса Пав- 
вна и Иван Николаевич Капу- 
шы, колхозники колхоза 
эльшевик». Как и в юности, 
вь звучит веселая музыка в 

просторном доме. Пришли 
ъя, родственники, чтобы по
вить счастливых супругов 
*ебряной свадьбой, 
шувшие годы самые пло- 
рные, незабываемые. Мо- 

люди вместе строят свою 
I  l определяют свое место 

естве. Возвратившись из 
Советской Армии, Иван 
ш, как говорят, с пер- 
гляда влюбился в бои- 
фочку Анемаису в цве- 
еселеньком платьице. В 
ie ошибся. Любое дело 

в ее руках. И дома, 
:озной ферме у нее по- 
гтверых детей подари- 
Анемаиса Павловна. 
ые вниманием, дети 
оудолюбивыми. Нико- 
генщик, Зина — тка- 
\а учится в пединсти- 

— в восьмом клас- 
и несказанно рады

испытал все тяготы

ручного труда Иван Николаевич. 
Еще подростком он пахал кон
ным плугом родные поля, ко* 
сил ручной косой травы, вилами 
метал стога сена, плотничал. 
Двенадцать лет возглавлял тре
тью бригаду. Он и теперь не от
казывается от любого дела. 
Днем выполняет разные работы 
в колхозе, а вечером открывает 
ларек, встает за прилавок и про
дает односельчанам товары пер
вой необходимости.

У супругов Капустиных авто
ритет заслуженный. Анемаиса 
Павловна — член правления 
колхоза. Ее не раз награждали 
Почетными грамотами за мно
голетний и добросовестный труд 
в животноводстве. Иван Нико
лаевич нынче отметил двадцати
пятилетие пребывания в рядах 
Коммунистической партии.

В день серебряной свадьбы 
много было добрых пожеланий 
счастливым юбилярам. Хочется 
еще раз пожелать им семейного 
благополучия, отличного здоро
вья, успехов в работе.

И. КАПУСТИН, 
начальник Середского 

отделения связи.

В О Т Е  А Т Р  „ О К Т Я Б Р Ь "
ЗАЛ

новый художе- 
VI «Черный го- 
). Сеансы: в 16, 
1 сеансе в 22-30

новый художественный фильм 
«Последний год Беркута». 26  
— 28 ноября — новый художест
венный фильм «Последний год 
Беркута». Сеансы: в 17, 19 и 
21-10 (удл).

Коллектив районного узла свя* 
зн в торжественной обстановке 
проводил на заслуженный отдых 
экономиста предприятия М. А. Ни
китинского. Начиная с далекого 
1939 года работает он в органах 
связи. Лишь война прерывала 
его трудовой стаж. Но с первых 
дней мирной жизни Михаил Алек
сандрович снова в рядах связис
тов. Был начальником Нижнепе- 
ченгсюого почтового отделения, 
бухгалтером, последние 23 года 
— экономистом.

За безупречную работу много
кратно поощрялся Почетными 
грамотами, награжден юбилейной 
медалью «За доблестный труд. В 
ознаменование 100-летия со дня 
рождения В. И. Ленина». Област
ным управлением связи М. А. Ни
китинскому присвоено почетное

ВЕТЕРАН 
СВ Я 3 И

звание «Ветеран труда связи». 
Имя его занесено в книгу Почета 
предприятия.

Кое-кто скептически усмехнет
ся: «Экономист, бухгалтер — не 
престижная профессия. Космо
навт — вот это да!» Может быть 
работа экономиста внешне и не 
броская, но очень нужная. Миха
ил Александрович всегда находил 
в ней удовлетворение. Знания, по
множенные на богатый опыт, ува
жение к своему делу обязательно 
ведут к успеху. Не случайно Ни
китинский считался высококвали
фицированным специалистом в 
областном производственно-техни
ческом управлении связи. Благо
даря ему на предприятии хоро
шо организована планово-финан
совая работа. Многие молодые 
специалисты по праву считают его 
своим наставником.

Человек уходит на пенсию. По
здравляют его друзья, оослужив- 
цы, с которыми долго он работал 
вместе. Человеку радостно: он за
служил отдых. И грустно при 
мысли, что навсегда оставляет 
любимую работу, где провел луч
шие годы жизни.

— Не забывай нас, Михаил 
Александрович, — говорят друзья. 
— Почаще заходи — требуется 
твоя помощь.

Михаил Александрович словно 
груз с плеч сбросил: он нужен 
людям, он по-прежнему рядом с 
«ими.

В. ДУРОВ.

Ф Е Л Ь Е Т О Н

ПОЗДРАВЛЯЕМ!
Ваня КЛЫГИН 

и Лена ДАПШИС1 
Поздравляем вас с днем бра

косочетания. Пусть ваша совме
стная жизнь будет светлой и ра
достной, а любовь крепкой и 
вечной.

Папа, мама, братья.
Леня и Галя!

Вы вместе по жизни решили 
идти. Вам желаем на этом пути 
свое счастье и радость найти. 

Вишняковы, Загуляевы, 
Пономаревы, Соболева, 

Корюкнна.
Леня и Галя!

Примите теплые поздравле
ния с законным браком. Боль
шого вам счастья, наши дорогие 
дети, на вашем большом жиз
ненном пути.

Власовы. Новоселовы.

26 ноября с 10 часов- утра 
универмаг горпо проводит елоч
ный базар. Приглашаем за по
купками. I

Правление горпо.

ЧУЖОЙ КОНТЕЙНЕР
Удобная штука контейнер — 

специальный ящик для перевоз
ки грузов на железнодорожных 
платформах и речных судах. В 
него можно уложить, скажем, 
мебельный гарнитур или пар
тию доильных аппаратов, деся
ток тюков с одеждой или годо
вой запас медикаментов для 
колхозного скота. Гарантируют
ся быстрая доставка, сохран
ность от атмосферных осадков 
и краж.

По стране в постоянном дви
жении находятся сотни тысяч, 
контейнеров. Но на них такой 
большой спрос, что желающих 
отправить груз в индивидуаль
ной специальной упаковке тран-- 
спортники еще не всегда могут 
удовлетворить. Тем более, что 
кое-кто готов превратить контей
неры в стационарный долговре
менный склад.

Речной порт Тотьма 24 июля 
получил контейнер №  1185541  
с препаратами ветеринарной 
службы для колхоза «Путь к 
коммунизму». Речники немед
ленно уведомили адресата и по
просили срочно забрать груз. 
Однако председатель колхоза 
А. С. Солдатов, занятый сено
косом, не спешил. Ладно, мол, 
контейнер не наш, пусть постоит 
в порту.

И не раз, и не два о необхо
димости освободить контейнер 
напоминали Солдатову. А  он ос
тавался глух и нем. Админист
рация порта была вынуждена 
обратиться в райисполком и в 
комитет народного контроля, 
чтобы они воздействовали на 
председателя.

Только после этого Александр 
Сергеевич решает навестить 
порт и взглянуть, что это за 
контейнер, из-за которого столь
ко шуму подняли. Председатель
ский автомобиль плавно скатил
ся с угора и остановился около 
такого же уазика близ стояноч
ной баржи. Солдатов узнал в 
пассажире коллегу из «Больше
вика» В. В. Винокурова. Пожи
мая ему руку, спросил:

— Чего это тебя, Валентин 
Витальевич, нелегкая сюда при
несла?

— Именно нелегкая. Пришел 
нам контейнер, а сразу оевобо-1 
дить не уДосужились. Вот реч
ники и предъявили штраф. 
Пришлось выложить 250 целко
вых. Как видишь, совсем не ле
гонькая сумма.

— И давно контейнер стоит? 
Может с прошлой навигации?— 
почувствовав недоброе, но не те
ряя надежды спросил Солдатов.

— Нет, прибыл он 7 августа, 
нынче.

Солдатов растерянно замор
гал глазами, рука сама потяну
лась к затылку. Узнав, что груз 
для «Пути к коммунизму» до
ставлен на две недели раньше. 
Винокуров заметил:

— С вас на сотенку с гаком 
больше возьмут.

— Но это же грабеж среди 
бела дня. За какой-то ящик и 
такая сумма. Хорошо еще если 
колхоз расплатится. А  вдруг из 
своего кармана придется выкла
дывать? — И Александра Сер
геевича всего передернуло, буд
то прикоснулся к оголенным 
электрическим проводам под 
напряжением. Он вспомнил, что 
еще в начале года правление 
приняло решение штрафы взыс
кивать с лиц, по чьей вине до
пущено нарушение. Но утешил 
себя: не осмелятся же колхозни
ки штрафовать председателя, 
спишут на непогоду.

Так и не поднявшись на бар
жу, не взглянув на злополучный 
контейнер №  1185541, Алек
сандр Сергеевич захлопнул 
дверку автомобиля и поехал 
хлопотать об аннулировании 
штрафа. За ним тронулся и Ви
нокуров.

Неизвестно, чем закончились 
хлопоты Солдатова и что наме
рен делать Винокуров. Но их 
грузы до сих пор остаются на 
стояночной барже. С каждым 
днем увеличивается и сумма 
штрафа. Да и контейнеры, ко
торые ждут на железной доро
ге, теперь уже наверняка зази
муют в Тотьме.

А. СИВКОВ, 
председатель группы 

народного контроля 
речного порта Тотьма.

НА ГОЛУБЫХ ЭКРАНАХ
26 НОЯБРЯ

8.00  — Время. 8 .35  — На 
зарядку становись! 8 .55  — Кон
церт. 9 .30  — Будильник. 10.00  
— «Служу Советскому Союзу!» 
11.00 — В гостях у сказки. «Мо
розно». Художественный фильм. 
12.30 — Сельский час. Решения 
июльского (1978 г.) Пленума 
ЦК КПСС— в жизнь! 13.30 — 
Музыкальный киоск. 14.00 — 
Театральный с п е к т а к л ь .  
А. Штейн — «Поющие пески».

15.45 — Программа мультфиль
мов. 16.00 — Международная 
панорама. 16.30 — Премьера 
телевизионного документального 
фильма «Третья истина» из цик
ла, посвященного трудовым кол
лективам страны. 17.00 — Клуб 
кинопутешествий. 18.00 — Чем
пионат СССР по хоккею. «Хи
мик» — ЦСКА. 20.20 — Эст
радный концерт. 21.00 — Вре
мя. 21.30 — Час Большого сим
фонического оркестра. 22.15 — 
«0лимпиада-80».

ПРИГЛАШАЮТСЯ НА РАБОТУ:
КАМЕНЩИКИ 4 —6 разря

да. ЭЛЕКТРОСВАРЩИК 4 —5 
разряда. АВТОСЛЕСАРЬ 5— 6 
разряда, подсобные РАБОЧИЕ 
П МК-1195 треста «Вологда-

сельстрой». Жилплощадь предо
ставляется в течение года.

Учащиеся 8 «а» и 8 «в» 
классов Тотемской средней 
школы № 2 выражают глубо
кое соболезнование Никитин
ской Ольге по поводу смерти 
отца

НИКИТИНСКОГО 
Бориса Ильича.

Коллектив ателье выража
ет глубокое соболезнование 
Мишуринской Татьяне Ильи
ничне по поводу смерти ма
тери

МАЛЬЦЕВОЙ 
Антонины Владимировны.

Коллектив управления 
сельского хозяйства выра
жает глубокое соболезнова
ние Митрушину Николаю 
Ивановичу но поводу смерти 
матери

МИТРУШИНОИ 
Анны Платоновны.

Коллектив райфинотдела 
выражает глубокое соболез
нование Никитинской Лине 
Николаевне по поводу преж
девременной смерти мужа 

НИКИТИНСКОГО 
Бориса Ильича.
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